
Jair Bolsonaro está de passagem marcada para 
Santa Catarina. O ex-presidente estará no Estado 
para participar de dois eventos promovidos pelo 
Partido Liberal (PL). Quem divulgou a informação foi a 
ex-primeira dama, Michelle Bolsonaro, que convidou os 
apoiadores do “seu galego” para fortalecer os eventos.

No dia 4, Bolsonaro estará em Balneário Camboriú. 
Já no dia 5 ele participa do evento Rota 22, na Grande 
Florianópolis.
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PeloEstado
Bancada catarinense em Brasília quer 

a prisão de Gonçalves Dias

Reconhecimento
A catarinense Zilda 

Arns Neumann teve o nome 
inserido no Livro de Heróis e 
Heroínas da Pátria, que fica 
no Panteão da Pátria e da 
Liberdade Tancredo Neves, 
em Brasília. A decisão foi 
publicada no Diário Oficial da 
União na segunda-feira, 24.  
Indicada três vezes ao Prêmio 
Nobel da Paz, trabalhou 

voluntariamente como médica pediatra e sanitarista e atuou no combate à mortalidade infantil. Ela 
era natural de Forquilhinha, no Sul do estado, e foi uma das fundadoras da Pastoral da Criança. Zilda 
Arns morreu em 2010 após o terremoto que atingiu o Haiti.

A médica é a segunda catarinense inserida no livro neste ano. Em janeiro, o presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT) já tinha colocado o nome de Antonieta de Barros na escritura. Professora, escritora e 
jornalista, ela foi a primeira deputada negra do Brasil.

Pinhão nas 
escolas

O deputado Neodi Saretta 
(PT) apresentou um Projeto 
de Lei, também assinado pelo 
deputado Marquito (PSOL), 
propondo a inclusão do pinhão e 
seus derivados produzidos pela 
agricultura familiar, economia 
popular solidária e pelos 
empreendimentos familiares 
rurais do Estado de Santa 
Catarina na alimentação escolar 
da Rede Estadual. O objetivo 
é aproveitar as propriedades 
nutricionais do pinhão e 
estimular a agricultura familiar 
e a economia popular solidária, 
além de proteger os pequenos 
produtores de pinhão do estado.

Pepinos do mar
A Epagri estuda a 

possibilidade de criar 
pepino-do-mar em cativeiro 
em SC. O pepino-do-mar é 
da mesma família do ouriço 
e da estrela do mar e, apesar 
de ser pouco consumido no 
Brasil, é considerado uma 
iguaria em outros países, 
principalmente na Ásia. O 
preço de um quilo do animal 
pode variar entre US$300,00 
e US$1mil no mercado 
exterior e ele ainda atua no 
combate à acidificação dos 
oceanos. Ainda é cedo para 
afirmar se a pesquisa terá 
sucesso, mas os resultados 
iniciais são promissores.

Sucesso em segurança
Encerrou neste domingo a The Ocean Race em Itajaí. Ao todo, foram 26 dias de evento, nos quais a Polícia 

Militar empregou mais de 600 policiais militares para a garantia da segurança das pessoas e preservação da 
ordem pública na Vila da Regata. De acordo com dados da Prefeitura Municipal de Itajaí, cerca de 380 mil 
pessoas prestigiaram o evento e a Polícia Militar não registrou nenhuma ocorrência ou evento público de 
desordem na Vila da Regata ou no seu entorno.

Rentabilidade 
Estudo realizado pela Aditus 

Consultoria, com 113 Entidades 
Fechadas de Previdência 
Complementar (EFPC`s), apontou 
que o resultado dos últimos cinco 
anos dos planos administrados 
pela CELOS foi superior à 
mediana das Entidades. Ou seja, 
a Fundação Celesc apresentou 
maior rentabilidade e menor 
risco, sendo que a do plano 
Misto foi de 65,94% enquanto a 
mediana considerando 53 planos 
do tipo Contribuição Variável (CV) 
foi de 52,29%. Já para o plano 
Transitório a rentabilidade foi de 
61,82% e a mediana considerando 
88 planos do tipo Benefício 
Definido (BD) foi de 58,21%.

Parte da bancada catarinense em Brasília 
filiada ao PL, os deputados federais Daniel 
Freitas, Caroline de Toni, Zé Trovão e Daniela 

Reihner, estão entre os nomes que assinaram uma 
queixa-crime, na Procuradoria Geral da República, 
pedindo a prisão do General Gonçalves Dias, ex-
ministro do Gabinete de Segurança Institucional 
(GSI), após terem sido divulgadas imagens do 
General durante o ataque de 8 de janeiro. O senador 
catarinense, Esperidião Amin (PP), se manifestou 
nas redes sociais, afirmando que o que teria ocorrido 
naquele dia seria uma visita e não um ataque. Já 
a Deputada Caroline De Toni publicou um vídeo 

onde os soldados do GSI (Gabinete de Segurança 
Institucional) aparecem descansando e conversando 
enquanto os manifestantes tomavam o Palácio, 
naquele mesmo dia. A ex-vice governadora de 
Santa Catarina, Daniela Reihner, e o deputado 
Freitas também usaram suas redes sociais para 
mostrar a indignação com a situação. Todos 
acreditam que há uma verdade para vir à tona 
durante a CPMI (Comissão Parlamentar Mista de 
Inquérito), cuja comissão de investigação deve 
começar a ser definida ainda nesta quarta-feira, 
26, aumentando ainda mais a temperatura no 
congresso nacional.

O deputado Padre Pedro Baldissera (PT), presidente 
em exercício da Assembleia Legislativa de Santa 

Catarina, protocolou nesta segunda-feira, 23, um 
projeto de lei que regulamenta requisitos de segurança 
para a prática de balonismo no estado. 

Enquanto aguarda os resultados das investigações 
que apuram as causas da tragédia, Padre Pedro 
lembra que já é possível identificar falhas estruturais 
e problemas de operação na prática do balonismo 
que demandam intervenção legislativa imediata. “Esse 
nosso projeto, que queremos discutir com todos os 
envolvidos no balonismo, foi elaborado com base em 
informações disponíveis sobre o acidente, incorporando 
lições imediatas que podem prevenir novas tragédias”, 
explicou o deputado.

Entre as normas que o projeto sugere estão a 
obrigatoriedade de testes funcionais nos extintores 
de incêndio, a separação de materiais perigosos e 
a implementação de sistemas de rastreamento e 
comunicação, medidas concretas que, se já estivessem 
em vigor, poderiam ter alterado o desfecho da tragédia 
deste final de semana. 

O lamentável de tudo isto é que as autoridades 

esperam, primeiro, algo acontecer para depois tomar 
alguma providência. A prática do balonismo é tradicional 
no Estado, atividade que atrai milhares de turistas e 
como não era regulamentada até agora? 

Depois que a tragédia acontece, todos têm opinião 
formada e solução para o ocorrido. Das diversas 
pessoas que deram entrevista sobre o assunto, uma 
delas disse que a atividade deveria ser regulamentada 
para poder recolher os impostos municipais. Oi? 
Oito vidas foram perdidas e a necessidade de 
regulamentação é para arrecadar dinheiro para os 
cofres públicos. Um outro afirmou que o piloto não 
poderia ter pulado do balão, que a obrigação dele era 
ficar com aqueles que não conseguiram se salvar. Difícil 
julgar, difícil saber o que se passa na cabeça da pessoa. 
O extinto humano pede que salve a própria pele, mas a 
sociedade diz que não, que ele deveria continuar para 
encarar o que viesse e morrer como herói.

Mas enfim, depois da tragédia, todos têm a solução, 
mas o descaso das autoridades pode ter sido tão 
culpado do problema quanto o tal maçarico onde o 
fogo começou. Agora, é trabalhar para que algo dessa 
proporção não venha a acontecer novamente. 

Depois da tragédia é que regras do balonismo serão discutidas

A vinda do “Galego” Foto: Redes Sociais/Reprodução
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*Esta coluna é publicada nos jornais e portais associados a ADISC e a APJSC

Acic
A Associação Comercial, Industrial, Agronegócio e 

Serviços de Chapecó (ACIC) promove o lançamento do 
Núcleo de Turismo nesta terça-feira, 24. A iniciativa reúne 
empresários e profissionais com o objetivo de fomentar 
o desenvolvimento econômico, gerar negócios e criar um 
novo espaço para fortalecer e integrar o setor.

A diretora de núcleos empresariais da ACIC, Cleunice 
Zanella, especificou que esse núcleo tem como foco reunir 
empresários, empreendedores e gestores que atuam em 
segmentos relacionados ao turismo, abranger hotéis, 
restaurantes, bares e pousadas localizadas tanto em 
Chapecó quanto em seu entorno.

Protocolo sanitário
Diante dos impactos provocados pela suspensão de importações brasileiras após a detecção de um foco de gripe aviária 

no Rio Grande do Sul, deputados estaduais catarinenses se reuniram com representantes da Embaixada do Brasil em 
Pequim para defender a regionalização do protocolo sanitário brasileiro junto à China.

O objetivo da comitiva foi discutir uma proposta de alteração no acordo sanitário vigente entre Brasil e China. Atualmente, 
qualquer registro de foco sanitário — mesmo que restrito a um único estado — resulta na suspensão das exportações em 
nível nacional. A sugestão dos parlamentares é a adoção de um modelo regionalizado, em que apenas o estado afetado teria 
suas exportações suspensas, desde que os demais consigam comprovar a segurança e sanidade de seus produtos.

Quem vai para o senado?
João Rodrigues (PSD) mostra que não está para 

brincadeira, mais uma vez. O pré-candidato ao governo 
do Estado declarou durante uma entrevista que o único 
acordo possível com Jorginho Mello (PL) seria para que o 
atual governador viesse se candidatar ao senado federal 
com seu apoio. Ou seja, ele não abre mão de concorrer 
ao governo catarinense e até estaria ao lado de Jorginho, 
mas no sentido inverso ao proposto pelo governador, que 
também chegou a sugerir a ida de João ao Senado. 

Como se sabe, nenhum dos dois vai sair desse páreo e 
a briga (velada, porque ambos ainda não começaram a se 
atacar) será homérica.

Marketing premiado
A BN3 - Marketing Baseado em Números faturou três troféus na maior premiação de marketing político da Europa, 

o Polaris Awards, em Londres. A empresa foi primeiro lugar nas categorias “Melhor uso de dados em campanha 
eleitoral” e “Melhor campanha de mídia digital”, além de conquistar o segundo lugar em “Melhor campanha com baixo 
orçamento”.

Fundada em Florianópolis em 2015 por Bruno Esteves, Marcello Natale e Neto Barni, a BN3 oferece soluções que 
integram inteligência de dados, planejamento estratégico, mídia digital, produção de conteúdo e análise de redes.


